

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José lunes 31 de julio de 1905

NÚMERO 1105



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrófula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrófula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra a las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Especifico de la Escrofulosis.



Precaución Necesaria. — No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Creosota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.



EL ACORAZADO

— DE —
BEETHEAU & Co.

Estagran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, le ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde \$2 par hasta \$12 el par Zapatos cosidos Visirad tan bien atendido almacén

PROPAGANDA

Se vende una casa con regular frente y bastante fondo, situada contiguo á "La Mascota" de los señores Pagés y Cañas, frente á don Miguel Velázquez.

SE VENDE AL CONTADO Ó A PLAZOS dando la mitad al contado.

Para informes en la misma casa con la que suscribe.

San José junio de 1905.

Luisa Boza.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que e recen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tablone illo y tabilla que vengo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas corta-da á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consignan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez

GRAN FABRICA DE MUEBLES

NICANOR VALVERDE & COMPANIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de má- quinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á Precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicería y colchonería



EN TODAS LAS ESFERAS DE LA VIDA

En todas las esferas de vida tropezamos con espaldas lisiadas y riñones enfermos.

Todas las clases de la sociedad abusan de los riñones, de lo cual resultan penosos sufrimientos y peligrosas enfermedades.

El de espaldas es el primer dolor que se manifiesta cuando los riñones se hallan indispuestos y es preludio de complicaciones que no se deben mirar con indiferencia. Un día de demora puede traer resultados fatales.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER

PARA LOS RIÑONES

curan las afecciones de los riñones; curan los desarreglos urina- rios, retención de la orina ó que esta sea extraordinaria- mente frecuente ó infrecuente; curan las afecciones de la vejiga y la terrible diabetes. Aun ha curado casos de mal de Bright esta preparación, la primera de medicinas modernas.

Dejé el señor Pedro C. Cano, jefe de la Estación del Principe de la Compañía de Ferrocarriles Habana Esc. de Railway Co. La de- berle gratitud me obliga á expresar por medio de la presente mi pú- blica testimonio de agradecimiento por el tratamiento que me proporcionó las píldoras de Foster para mis dolencias de los riñones.

Ha e próximamente 7 años que sufro de dolencias de fuertes dolores de cabeza y náuseas, que me impedían trabajar. La vejigita me causaba mucho dolor y me impedía trabajar. Me lo átratamiento. En consecuencia me recomendaron las píldoras de Foster para los riñones. Después de haber tomado algunas píldoras por el efecto que me produjeron, me decidí á tomarlas regularmente contra mis males. El resultado ha sido maravilloso. Me siento mucho mejor que cuando comencé á tomarlas. Me recomiendo á todos que sufren de dolencias de los riñones que empujan por completo á la desesperación. Me recomiendo á todos que sufren de dolencias de los riñones que empujan por completo á la desesperación.

Sépanlo los que sufren de dolencias de los riñones que empujan por completo á la desesperación. Me recomiendo á todos que sufren de dolencias de los riñones que empujan por completo á la desesperación.

NOTA — En algunas farmacias se venden las píldoras de Foster á un precio que no es el correcto. Me recomiendo á todos que sufren de dolencias de los riñones que empujan por completo á la desesperación.

De venta en todas las Farmacias. Se venden en el extranjero en el precio de \$1.00 el frasco. De venta en todas las Farmacias. Se venden en el extranjero en el precio de \$1.00 el frasco.

Cerveceria
CERVEZA

NEGRITA Y SOL
RICHMOND
CERVEZA NEGRA
Marca RRR y Pale Ale

AVISO AL PUBLICO

Vendo un potrero de 14 y 12 manzanas situado en el distrito de los Angeles de San Rafael de Heredia.

Para pormenores dirigirse á su propio dueño,

Santo Domingo, junio 28 de 1905

Juan Rodríguez Chacón.

ADVERTENCIA

Es empeño sincero y ardiente de "EL DERECHO" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura; por lo tanto pone en conocimiento de todos los interesados, que en lo sucesivo se reservará la facultad de corregir ó rechazar del todo las colaboraciones, comunicados y correspondencias que se le envíen.

PARRAFOS

DEL MENSAJE PRESIDENCIAL

Bien conocéis mi fe de gobernante en este asunto (elección de Poderes), que tanto pesa en los destinos de la República: aspiro á que el voto popular se manifieste con espontaneidad, sin que por "nada" ni por "nadie" se violente ó oprima el proceso de las opiniones; á que el pueblo elija á su albedrío los hombres que quiera tener como exponentes de su acción en el porvenir; pero así mismo á que esos intereses cuya defensa me ha confiado el país en primer lugar, sean como valla infranqueable para los embates de los bandos que se disputan el triunfo del sufragio; y en armonía con esos propósitos, guardo y hago guardar á todos los empleados de mi dependencia, cabal neutralidad en la propaganda electoral; he reglamentado ésta para evitar ó disminuir las posibilidades de conflicto; y continuaré hasta el fin de mi período ejerciendo el Poder en garantía de todos, como servidor de las libertades públicas, mas también como representante de la ley.

Esa actitud en que doy forma al tributo de mayor precio que la autoridad constituida puede rendir á la majestad del Derecho representa todo el contingente que me cabe en el debate conque se prepara la más trascendental de las funciones políticas: lo demás lo hará el pueblo.

ASCENSIÓN ESQUIVEL.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Información Política

La ovación

Ayer se verificó, por fin, la ovación que los cletistas venían preparando desde hace dos meses á su candidato señor González Víquez.

El número de manifestantes, aun cuando lo tenemos exacto, no lo publicaremos sino hasta después de oír comentarios al respecto.

Con todo, haciendo comparaciones, no es exagerado conceder que la ovación cletista fué poco más ó menos, como la tercera parte en número, de la ovación que el veinticinco de junio último hicieron los republicanos á su candidato Don Máximo Fernández.

Rancho

Confirmando lo anterior, hemos visto carretones cargados de almuerzos sobrantes de los que se habían hecho para los ovacionistas, venir de la Sabana para acá.

Parece que se habían preparado catorce mil almuerzos y sobraron mucho más de la mitad.

De San Ramón

Buenas noticias. Las filas republicanas continúan firmes. Algunas ovejas descarriladas empiezan á volver al redil. Ayer domingo hubo reunión política en la plaza, habiendo quedado solos los tribunos que pretendieron alzar su voz contra el republicanismo

De Guanacaste

En toda la provincia continúa la causa republicana conquistando adhesiones entusiastas, á pesar de los notables esfuerzos de las autoridades de allá por favorecer al cletismo.

De Santiago de Puriscal

Señor Director de EL DERECHO
San José.

Encontrábame por casualidad el 25 de los corrientes en la simpática población de Santiago del Puriscal, y tuve ocasión de presenciar una fiesta republicana que habla muy alto de la cordura, buen juicio y adelanto de los puriscalenses.

Se trataba de celebrar la festividad del Patrono del lugar y para dar más realce á la fiesta, pensaron con justa razón los vecinos de este lugar, que nada sería mejor, que al par de la fiesta religiosa y de las diversiones populares, era necesario pensar en la patria y para ello acordaron hacer una ovación republicana.

Se reunieron frente al Club, y se formaron de cuatro en fondo, emprendiendo la marcha al frente de bandera llevada por uno de nuestros soldados del 56, viejo venerable que con su ejemplo de nunca desmentido patriotismo, llenaba de entusiasmo los pechos de sus jóvenes compañeros, dispuestos á seguir sus huellas.

En correcta formación y en el mayor orden se recorrieron las principales calles de la población, al llegar frente á la Jefatura dirigió la palabra á los mafestantes don Santiago Gutiérrez V.; hizo algunos elogios al Jefe Político de este lugar por su marcada neutralidad, quien contestó diciendo que no hacía otra cosa que seguir las instrucciones del Presidente de la República.

Lástima grande que las demás autoridades de la República no sigan su ejemplo. El señor Vargas simpatiza con la candidatura de González Víquez, según me dicen los vecinos de este lugar; pero ninguno de los bandos contrarios á sus ideas tiene motivo de queja, él cumple con su deber sin inclinarse á ningún lado. Vayan nuestros aplausos para esta autoridad.

Para concluir hizo uso de la palabra don Vidal Rivas. Aquella hermosísima reunión se dispersó con el mayor orden posible después de lanzar atronadores vivas á Costa Rica, al Partido Republicano y al futuro Presidente de la República, Licenciado Don Máximo Fernández.

Cronista ambulante.

Julio 28 de 1905.

De Santa Ana

Señor Director de EL DERECHO.
San José.

Si no hubiera sido la prudencia de los republicanos, la fiesta de Santa Ana se habría deslucido y lo peor del caso es que el desorden fué provocado por el Jefe Político de Escasú y el Agente de Policía de Santa Ana.

Voy á relatar los hechos tal como pasaron para que el público juzgue de la parcialidad y hasta conculcación de la ley de dichas autoridades.

Invitados por los vecinos de dicho lugar que son todos republicanos, fui puntual á la invitación. A mi llegada previne á la autoridad que celebraría una reunión y que de acuerdo con la circular me señalase un lugar. Así se hizo, y cuando hablaba el segundo, llegaron los propagandistas cletistas con una silla para hacer uso de la palabra en nuestra reunión; previne en el acto al señor Montero Agente de Policía, para que impidiera tal abuso y me lo prometió, pero luego comprendiendo él y el Jefe Político de Escasú que si señalaban otro lugar á los cletos éstos tendrían que dirigirse á los árboles, pues no tendrían auditorio, pasando por sobre la circular que ordena á las autoridades señalar lugares distantes á cada bando, nos dijeron en coro: "Aquí nosotros mandamos, y hablarán en este mismo lugar los cletistas". Viendo la actitud de estas autoridades y comprendiendo el estado de ánimo del pueblo, á fin de evitar un resultado desagradable, invité á los republicanos para que nos retiráramos á 200 varas de la plaza. Los republicanos, que ante todo son disciplinados, acataron á mi consejo y nos retiramos, dejando en la tribuna á los oradores cletistas hablando á los numerosos pajaritos que silbaban en los árboles.

Motivo fué este para que el Jefe Político de Escasú viniese donde nosotros á decirnos: "Ustedes son unos malcriados, porque se burlaron del otro bando retirándose."

Solicitamos permiso para continuar nuestra reunión en el sitio donde nos encontrábamos y se nos negó; entonces pensamos reunirnos en el Club, es decir en nuestra casa y también el Jefe Político de Escasú lo prohibió diciéndonos que había reunión en la Plaza Pública, que fuésemos á escuchar á aquéllos. Qué empeño! Qué desesperación!

Como yo hiciese observar al Jefe Político que la Constitución me permitía celebrar reunión, me dijo que él no conocía la Constitución. Qué tal! La primera autoridad del cantón, finge hasta ignorar cuando le conviene los más sagrados de nuestros derechos.

Lo que pone fuera de sí y frenéticos á los Caciques, esto digo al Jefe Político de Escasú y Agente de Policía de Santa Ana,

sobre todo á este último, son los vivas al Partido Republicano. Cada viva atronador de los nuestros, producía al señor Montero los efectos de un baño de agua hirviente, cambiaba de colores, le vantaba muy alto su palo para decirnos: *Aquí yo mando, el que vuelva á gritar vivas lo mando á la cárcel*; pero na..., ni por esas, los santanecos son y serán republicanos.

S. GUTIÉRREZ V.

Julio 28 de 1905.

De Alajuelita

Casos y cosas.—Alajuelita en la actualidad parece estuviera pasando por una era de salvajismo; muy duro es para nosotros tener que confesarlo con tanta franqueza, pero se hace necesario levantar la voz de protesta y presentar nuestra energía al frente de los atropellos y escándalos que muy á menudo se cometen en este pequeño pero querido terruño.

Cualquiera al oír esto puede figurarse que tenemos un Agente de Policía de poca práctica ó faltar de sentido común y desprovisto de carácter; y don Zacarías no carece de ninguno de estos requisitos; pero sí ha tenido por norma en su vida política, seguir la causa que siquiera tiene olor á oficial y es por eso que nuestro pueblo se encuentra desde hace muchos días, ó mejor dicho, desde la exaltación de la actual autoridad, entregado á la inercia si no al retroceso etc., etc., y desde esa fecha Alajuelita no sabe si tiene ó no autoridad, si hay alguien á quien paga la Nación porque preste sus servicios en pro del pueblo.

No se crea que estamos celosos porque don Zacarías está loco y hace cuanto puede por el neo-civilismo, no; lo que nos hace hablar es su falta de obediencia á la decantada circular, como empleado público que es, y el no cumplimiento que ha hecho de sus funciones de Agente de Policía de Alajuelita.

Qué dice el Presidente de la República de que este Agente de Policía hace á diario propaganda por un partido político, y el viernes en la noche iba con su insignia en el cuello comandando una tropa de neo-civilistas en número más ó menos de siete, entre ellos Rafael Calderón, Juez de Paz, Rafael Chinchilla Mora y un jovencito Cervantes, que justificarán nuestro aserto?

Otra cosa que no debemos dejar en el tintero, es la marcada tolerancia que las autoridades de policía de ésta tienen para ciertos individuos que allanando la propiedad, ensucian las paredes de algunas casas pegándoles barro etc., etc.

Sin embargo, estamos seguros que en el próximo período presidencial pretenderá también seguir en su puesto el señor Agente de Policía en referencia y el pueblo debe unánimemente contribuir para que esto no sea una verdad.

Corresponsal.

Julio 29 de 1905.

NARANJO

Las grandes ideas dignifican á los pueblos.

Y tienen la ventaja de que cuando encuentran terreno preparado entran sin esfuerzo, así como vencen pronto

las más serias dificultades en aquellos sitios opuestos y recalcitrantes.

Pueblos hay que se levantan y se hacen admirar, por su propio esfuerzo, por sus hábitos de trabajo y honradez.

Naranjo figura entre los primeros, hace apenas unos cincuenta años tres ó cuatro albergues humildes rodeaban la ermita, pobremente arropada y cuidada por la espesura de la maleza; fuerza, constancia y laboriosidad de sus habitantes convirtieron pronto aquello en uno de los caseríos más importantes de su categoría, hasta que llegó á merecer su inscripción en el rol de los cantones de la República.

Naranjo se sintió fuerte, mayor de edad, con riqueza, experiencia é iniciativa suficientes para llevar vida propia; sus hijos habían heredado de los viejos fundadores la altivez del hombre libre, y quisieron ser independientes, y lo fueron.

Pero los naranjeños no son egoístas; no buscan sólo su propio bienestar sino que ansian para Costa Rica enteros mejores días, épocas mejores, "una era de Paz, Progreso y Libertad", como lo dijo uno de ellos.

Aspiran á tener buenas autoridades representadas por personas honradas de su propio vecindario; siendo buenos agricultores, quieren impulso para la agricultura y los caminos; desean auge y seriedad en la educación pública; tienen idea cabal y completa de lo que puede hacer en nuestra Patria un gobierno del pueblo, de democracia pura y sin tacha.

Y han comprendido que el triunfo del Partido Republicano será el triunfo de Costa Rica.

Por eso, Naranjo entero, del extremo oriente al occidente, es republicano, y considera impropio de buenos costarricenses y de patriotas desinteresados no pertenecer á este Partido.

El labriego humilde y sencillo saluda el alba con la canción del trabajo y con un viva al Partido Republicano, y cuando regresa de sus labores cotidianas, al ponerse el sol, piensa en sus hijos, en el porvenir, en Costa Rica tan necesitada de regeneración.

Y todo naranjeño está convencido de que los hermosos ideales del Partido Republicano son los que regenerarán los pueblos.

Hé aquí, ¡pués, por qué Naranjo es republicano.

Ni la intriga odiosa, ni la mentira desenfundada, ni la malicia sutil, ni el ofrecimiento engañoso, ni los saludos y cariños falsos han logrado variar el rumbo de aquellos republicanos sinceros y firmes, ansiosos de que se alicen pronto el altar patrio para dar allí público testimonio, mediante su voto, de lo que vale en el hermoso concierto de la Democracia, un pueblo bien inspirado, que no procede en persecución de mezquinos intereses, ni por satisfacer pasiones bajas, sino con la conciencia de cumplir como bueno y servir á una idea grandiosa que ha de traducirse en bienestar para todos.

¡Salud, oh naranjeños! ¡Desde esta atmósfera capitolina en donde el ambiente se halla saturado de mala fe, odios, intrigas y mezquindad, volvemos nuestro pensamientos á vosotros, araucanos del gran Partido Costarricense; nuestro espíritu vaga ahora por el cerro del Espíritu Santo, desde donde con orgullo y entusiasmo os contemplamos honrados y tranquilos, laboriosos y pacíficos, pensando en el hoy de vuestra familia y en el mañana de vuestra Patria, fuerte y feliz por el esfuerzo que representáis con el de vuestros hermanos, que piensan y están con vosotros!

¡Salud, republicanos naranjeños! Vosotros los viejos estáis cumpliendo el sagrado deber del ejemplo; vosotros

los jóvenes estáis cumpliendo el deber sagrado de imitarlo!

Honrados naranjeños: desde aquí unimos nuestra voz á la vuestra para contestar el

¡Viva el Partido Republicano!
¡Viva el Licdo. Don Máximo Fernández!

El porvenir os sonríe con una victoria indudable, y la Patria cariñosa y agradecida hará inscribir vuestro nombre en la columna de sus hijos honrados, activos, sinceros y firmes. Ved á continuación cuántos compatriotas nuestros equivocados firmaron por otros partidos, y hoy vuelven á las filas republicanas y llenos de energía se expresan así en las siguientes

Protestas

Comprendiendo que el Partido Republicano es el que representa los verdaderos intereses del pueblo, protesto de la firma que di por la candidatura de don Cleto González Víquez y me adhiero á la del Licdo. Don Máximo Fernández, por la que daré mi voto.

San Juanillo del Naranjo, julio 6 de 1905.

Custodio Castillo.

Protesto de la firma que di por don Cleto González Víquez por ser el partido de los grandes y me adhiero al Partido Republicano que está compuesto de hombres honrados y trabajadores y que proclama candidato á la Presidencia de la República al eximio ciudadano Licdo. Don Máximo Fernández.

Naranjo, 16 de julio de 1905.

Jesús Araya S.

Yo, Pablo Miranda Esquivel, vecino de Concepción del Naranjo, convencido de que el gran Partido Republicano es el que más conviene á los intereses del país y que no está en pugna con nuestras creencias religiosas, me adhiero á dicho partido y daré mi voto por la candidatura del Licenciado Don Máximo Fernández.

Concepción del Naranjo, julio 12 de 1905.

A ruego del señor Pablo Miranda Esquivel, que no sabe firmar,

Francisco Camacho M.

Protesto de la firma que di á favor de la candidatura de don Cleto González Víquez, por haberme convencido de que no es ese el hombre que debe regir los destinos de nuestra patria, y me adhiero de todo corazón al gran Partido Republicano que proclama como candidato al Lic. Don Máximo Fernández.

Naranjo, julio 2 de 1905.

Rogado de José María Arrieta, que no sabe firmar,

Macedonio Villalobos.

Testigo,

Gerardo Ballesteros.

Hago constar que no he dado ni daré mi firma por el partido que proclama á don Cleto González Víquez. He sido, soy y seré republicano y mi voto será para la candidatura del Partido Republicano que proclama al Licenciado Don Máximo Fernández para la Presidencia de la República.

San Juanillo de Naranjo, julio 4 de 1905.

Vicente Aguilar.

Habiendo dado mi firma por el partido nacional, y viendo hoy que este partido no hará la felicidad de Costa Rica, protesto de dicha firma y

me adhiero al gran Partido Republicano que proclama como candidato al eximio ciudadano Don Máximo Fernández.

Timoteo Solera B.

Naranjo, julio de 1905.

Protesto de la firma que di á favor de Don Cleto González Víquez, por haberme convencido de que no es ese el candidato el que conviene á nuestra patria y me adhiero de todo corazón al gran Partido Republicano que proclama como candidato al Licenciado Don Máximo Fernández.

Pedro Jiménez

Naranjo, julio de 1905.

Hago constar que no he autorizado á ninguna persona, ni he dado mi firma por ninguna candidatura en la actual contienda política. Por lo tanto protesto del abuso que ha hecho el partido cletista haciéndome aparecer como miembro de su directiva.

Naranjo, julio 4 de 1905.

Ramón Montero.

Por haber sido engañado por un propagandista de La Unión Demócrata, diciéndome que ese partido era el mismo Partido Republicano, protesto de la firma que di y hago constar que pertenezco y perteneceré al Partido Republicano que proclama como candidato á la Presidencia de la República al Licenciado Don Máximo Fernández.

Concepción del Naranjo, junio 17 de 1905.

A ruego de Juan Vindas, que no sabe firmar.

Rafael Hernández.

Apareciendo en la directiva de La Unión Demócrata de esta villa, sin mi consentimiento, hago constar que he sido, soy y seré republicano y que mi voto será para la candidatura del Licenciado Don Máximo Fernández.

Naranjo, julio 2 de 1905.

Por Jerónimo Navarro, que no sabe firmar,

José Espinosa M.

Aun cuando di la firma por el partido de la Unión Demócrata, protesto de ella, pues estoy convencido de que dicho partido no es más que una *tureca* para coger cletistas, y me adhiero espontáneamente al Partido Republicano que proclama como candidato al Licenciado Don Máximo Fernández.

Concepción del Naranjo, junio 17 de 1905.

A ruego de Samuel García, que no sabe firmar,

José Espinosa M.

Convencido de que el Partido Republicano no se opone, ni está en guerra con nuestras creencias religiosas y que el partido Demócrata no es el mismo de la antigua Unión Católica, protesto de la firma que di por "La Unión Demócrata" y me adhiero al gran Partido Republicano que proclama la candidatura del Licenciado Don Máximo Fernández, por quien daré mi voto.

Concepción del Naranjo, julio 12 de 1905.

José Calvo H.

Protesto de la firma que di por otro partido y me adhiero de todo corazón al gran Partido Republicano que proclama como candidato al Licenciado Don Máximo Fernández.

Naranjo, julio 2 de 1905.

José Sancho R.

Teniendo noticia de que mi nombre se encuentra sin mi consentimiento en la directiva de otro partido protesto del abuso que se ha hecho de mi nombre y declaro que he pertenecido y pertenezco al Partido Republicano que proclama como candidato al Licenciado Don Máximo Fernández, por quien daré mi voto.

Por Gregorio Quirós, que no sabe firmar,

José Espinosa M.

Malas artes

Señor Director de EL DERECHO
San José

El miércoles 26 del corriente presencié la reunión que celebraba el Partido Republicano en Santa Ana. Pude notar patentemente la imposición de parte de la primera Autoridad de aquella aldea contra el Partido Republicano; pues estando la reunión en orden admirable, impidió que hablara por segunda vez un republicano, concediendo el derecho y la tribuna á los cletistas. El pueblo en gran mayoría es republicano, no pudo soportar tal atropello y entonces á la voz de don Santiago Gutiérrez abandonó aquel sitio dejando á los cletistas predicando en desierto. Protestaron enérgicamente contra aquella autoridad porque en vez de ser garantía de orden y seguridad para los individuos, se constituye en ostensible amenaza, pues con tales procedimientos él sería el culpable si se verificara un escándalo ó se cometiera un crimen.

Escasú, julio 28 de 1905.

F. HERRERA A.

TELEGRAMA DE SANTA CRUZ

Julio 30.

A EL DERECHO

San José.

Aquiles Martínez director de escuela, veintisiete de abril hace propaganda públicamente por don Cleto. Los niños de la escuela fueron á limpiar lugar para reunión política cletista, celebrada en el lugar el viernes último. Traslado á Inspección.

Corresponsal republicano.

CRONICA

El Presbítero Juan Garita.

Cura del distrito de Alajuelita, Director de "El Hogar Cristiano", digno y cumplido sacerdote, ha pasado á desempeñar la Curia de Santa Ana.

El Presbítero Garita es hombre emprendedor y por su vasto conocimiento en ciencias y letras, uno de los mejores sacerdotes de la Diócesis.

El pueblo de Santa Ana debe estar de plácemes con esa valiosa adquisición. Deseamos al señor Presb^o. Garita mucho éxito y muchas felicidades en su nueva filigrasía, y al pueblo de Santa Ana no podemos menos que darle nuestra enhorabuena por su nuevo é inmejorable Cura.

Doña Rosa Moreno de Tourret.

se encuentra gravemente enferma. Sentimos su gravedad y deseamos el pronto restablecimiento de su quebrantada salud.

En el Brasil

O illustre coronel de engenheiros, chef de gabinete do estado maior do exercito elente cathedrático de mal hemáticas do collegio militar do Brazil.—Río, 20 de janeiro de 1902. Alttesto que, tendo empregado para tratamento de despepsia á DIGESTIVO MOJARRIETA, que me foi indicado pelo Sr. capitao Maño Cardoso Oliveira obtive os melhores resultados, estando restabelecido daquela molestia com ó uso de tres estojos dos cápsulas.

Manoel Rodríguez de Campos.

Tómese nota

Habiendo sido objeto de multitud de concesiones por parte de los manufactureros. Americanos y Europeos y deseando que mis clientes también seaprovechen de estas circunstancias especiales, he resuelto rebajar un 25 y en muchos un 50 0/0 de los precios corrientes, que tenían mis artículos antes del accidente de que fui objeto el día 30 de octubre de 1904.

Todos mis artículos los garantizo hasta los más baratos, usó sola construcción, su indestructible duración, lo fino del acabado, su elegancia, lo artístico y bien parecido de las obras. Garantizo construir dichas obras de cedro amargo legítimo, de caoba ó cualesquier madera que el cliente indicase, pues para ello cuento con gran cantidad de maderas bien acondicionadas y embodegada, imito cualquier color de madera que el cliente indicase, lo mismo que el acabado que se pida, se charola encausticado, encerado ó barnizado & c.

Ejecuto obras según modelos, dictámenes, tratados ó catálogos, franceses, alemanes, españoles, ingleses, italianos, suecos y americanos etc., etc., en ellos encontrará el cliente todos los estilos inclusive Luis XV, el antiguo y el hermoso estilo *modernismo* hoy en moda en todo Europa.

Dadas las actuales circunstancias y contando con un número considerable de operarios ágiles y espertos en su arte tanto del país como extranjeros, con una completa instalación de máquinas que ejecutan el trabajo á que están destinadas sin interrupción de ninguna especie, pues los defectos de que adolecían las primeras dadas ya mi práctica tan ido tomadas en cuenta al hacer el nuevo pedido.

Cumplimiento, horadez, puntualidad en todas mis negociaciones, con el lema de esta casa que pongo á disposición de todo el público.

Acudid y os convenceréis avisalo á tus parientes y amigos.

Jorge Morales Bejarano.

Propietario.

AVISO

Compro cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del mercado, frente á la —Botica La Violeta—, donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

No olvidarse que mi tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad

GABRIEL VARGAS

En la misma tienda se hace las ventas de ladrillo de mi ladrillería, de Puerto Escondido.

ME VENDEN POR HERMOSA

donde los Sres. CHAVES y LUTZ me encontraréis.

En EL ACORAZADO de BERTHEAU Y C^o, os informarán. Esta acreditada fábrica de calzado también vende las

famosas máquinas de SINGER

Haced una visita á la casa BERTHEAU & Ca. y os convenceréis

MI CATALOGO

ilustrado y lista de precios acaba de publicarse, y se envía rá á todo el que lo solicite, desde cualquier punto del país,

Esto facilitará más el servicio de órdenes por correo,

al cual daré desde hoy

mi especial atención, des-

pachando las órdenes

prontamente y

como siempre.



Libre de gastos para el comprador

Comprar en esta casa es economizar el 50 0/0 sin sacrificar el buen gusto

SAN JOSÉ C. R.

Apartado 179

Teléfono 2

Emilio Artavia

CERVECERIA

TRAUBE

CERVEZA NEGRA

LAGER BEER

MARCA ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

A LOS PARTIDOS ALIADOS

El infrascrito ofrece sus servicios como mandador de una hacienda, ojalá de café ó caña, entre Cartago y Alajuela. Ofrece recomendaciones.

Alajuela, julio 18 de 1905.

Onofre Villalobos.

Salvavidas para Dispépticos

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
convierten el estómago de tirano en sirviente.

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
curan el estómago sin gastarlo.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS.
Estómago sano, corazón contento.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS
equivale á mudar de estómago.

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 7.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse, como también un buen surtido en ropa interior de lana, se garantiza que no encoge

ENRIQUE PINTO

OFICINA

de Abogacía Notariada y Agrimensura
Despacho: Avenida Central Este N.º 204.
Bajos de la casa de doña Juana Aguilar
v. de Echeverría.

San José de Costa Rica

RICARDO COTO FERRANDEZ

Zapateria de Elias Calderón

Calle 6ª Norte frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Bucavado

En este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrezco al público un completo y variado surtido, de calzado, de todas formas y precios, de ración, elegancia, á la medida y al gusto del cliente

También tiene sucursal en el Mercado donde ofrezco el mismo servicio. No olvidarse pues, de hacer un visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del R. BRANDE PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES dura ó la vejez. Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y corrigiendo por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico, un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA YORK E. U. A.

PLATERIA DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

La Educación

LIBRERIA, PAPELERIA Y ALMACEN DE MÚSICA

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetes de libros para los estudiantes de teneduría de libros, copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano á 2 y á 4 manos para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín etc, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo correspondientes en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V. BLANCO:

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel

Abogado

BAJOS de la casa de **Castro** OFICINA: AVENIDA CENTRAL E. NUMERO 204

V.º DE ECHEVERRÍA.

Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará aborraz algún dinero

Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla n.º 499 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de encargo

TIPOGRAFÍA DE "EL DERECHO"